



REVUE DÉFENSE

JOURNAL DE LA CLASSE DE DEFENSE DE LA MFR DE LAMBESC



Durant ce deuxième trimestre, les 23 élèves de la classe de défense de la MFR de Lambesc ont continué leur travail sur l'apprentissage de la citoyenneté. Un trimestre marqué par de nombreux temps fort : La visite de la Brigade de Gendarmerie de Lambesc, une journée incroyable à l'ENSOSP et une autre tout aussi exceptionnelle au 25^e RGA, notre unité marseillaise. Voici leur retour d'expérience ...

À LA DÉCOUVERTE DE LA GENDARMERIE DE LAMBESC

Le mercredi 20 décembre 2023, la classe de défense a eu la chance de pouvoir visiter la Brigade Territoriale Autonome (BTA) de Gendarmerie de Lambesc. Pour l'occasion, nous avons été reçu par le Major MOYNIER, qui commande la brigade.

Le Major, accompagné d'un gendarme, nous a fait découvrir les lieux et nous a montré les locaux habituellement inaccessibles au public : le coin-fumeur des détenus, les cellules de garde à vue, et les zones d'examen. Ainsi, nous avons pu voir les éthylotests et l'éthylomètre, et même, pour certains, tester leur utilisation.

Nous avons, également, pu découvrir le bureau d'un des gendarmes. C'est ici qu'ont lieu les interrogatoires lors des enquêtes. A cette occasion, Le Major MOYNIER nous a rappelé les principes de la laïcité. Dans les bureaux, il est interdit de mettre des objets religieux.



Les gendarmes nous ont proposé

de porter leurs équipements et après nous sommes allés voir les véhicules.

Ils nous ont aussi présenté leurs armes de service, on est parti dans la salle de repos pour leur poser toutes les questions que nous souhaitions.

Nous avons aussi appris de cette visite les risques et les peines encourues si on fait usage de stupéfiants ou d'alcool au volant.

Ils nous ont expliqué quel est le solde d'un gendarme. Pour les Gendarme Adjoint Volontaires (GAV), on peut recevoir 850 € pendant la formation et jusqu'à 1 180 € à la sortie de l'école. Le solde reçu par le gendarme dépend du grade. Ils reçoivent en plus d'autre forme de rémunération telle que des primes et peuvent aussi avoir des avantages tels que le logement dans la gendarmerie. Une visite particulièrement intéressante et instructive qui a beaucoup plu à l'ensemble des élèves de la classe.



ARMEMENT ET DÉMINAGE AU 25E RGA

Mercredi 14 février nous sommes partis de la MFR pour une journée avec notre unité marraine, le 25e Régiment du Génie de l'Air. Départ de l'école à 8h30 pour arriver sur le site du 25e RGA à 9h20. Le capitaine COMBE nous a reçu et il nous a expliqué le déroulement de la journée.

Pour organiser au mieux cette journée, Monsieur BRUGUIER a divisé la classe en 4 groupes : Alpha, Bravo, Charly et Delta.

Chaque groupe était géré par un « chef d'unité » dont le rôle était d'assurer le bon comportement de chaque élève durant la journée.

Le chef de groupe Alpha était Antonin, le chef de groupe Bravo était Clara, le chef du groupe Charly était Mathis et le dernier groupe Delta était dirigé par Benjamin.

La première présentation portait sur les armes qui sont utilisées par le régiment. Les intervenants nous ont présenté les armes de poing, les fusils et mitraillettes. Nous avons pu ainsi découvrir le glock 17 (poids de 900g à 1kg), le PAMAS 9mm G1 de Beretta (1,2kg), le HK416, l'arme la plus utilisée dans l'armée française (4,5kg), le FN SCAR (4,5 kg) et, enfin la FN Minimi (7kg).

La deuxième présentation portait sur l'unité de déminage du Génie de l'Air. Lors de la



visite de leur locaux, les démineurs nous ont montré : les obus, grenade et tous types d'engins explosifs ainsi que le matériel de déminage. Le robot de déminage est une aide inestimable pour les soldats car il permet d'intervenir sur les engins explosifs sans risquer la vie des soldats. Nous avons eu la chance d'effectuer un parcours avec ce robot et nous avons réussi à récupérer des obus. Enfin, la présentation s'est terminée par la combinaison de déminage. Là encore, certains d'entre nous ont eu la chance de pouvoir l'essayer et de mesurer la difficulté de porter cet équipement de protection. Malgré le poids considérable, nous avons pu marcher avec et ramasser un obus par terre.

*Hevan HERDZIK - Arnaud STOFFEL -
Rafael REINAGA - Yanis AIMON -
Antonin ROUX -*



JOURNÉE AU 25 RGA : RATIONS DE COMBAT, AIR SOFT ET ENGIN DU GÉNIE

Après une matinée consacrée aux armes et à l'unité de déminage, la journée au 25e RGA s'est poursuivie avec un programme tout aussi incroyable. Pour le déjeuner, nous sommes allés dans un hangar les soldats du régiment nous ont présenté la ration de combat. Cette ration est faite pour tenir 24 heures. Elle est composée de : pâté, deux plats cuisinés et une boîte pour le dessert. Mais il y a aussi un potage, un paquet de biscuits dont deux sachets de deux biscuits salés aux céréales, 3 sachets de deux biscuits salés et 3 sachets de deux biscuits au chocolat, il y a également un sachet de thé, du café, du chocolat chaud, du muesli, une boisson isotonique, du nougat, une pâte de fruit, des barres énergétiques, une barre de chocolat, de la confiture, des mouchoirs, un kit de réchauffage et un sachet de pastilles de purification d'eau.

Ensuite ils nous ont expliqué comment se servir de l'allume feu pour réchauffer son plat : il faut plier le petit support en aluminium, il faut mettre une pastille de pétrole, après il faut mettre une allumette sur la pastille puis mettre le plat cuisiné sur le feu.



Nous avons pu tester ces rations qui ont la réputation d'être parmi les meilleures rations de combat au monde. Une réputation fondée car tout le monde s'est bien régalé.

Après avoir mangé nous sommes retournés au hangar et le capitaine Combe nous a expliqué la première activité de l'après-midi : l'airsoft. Nous avons à notre disposition un pistolet et un fusil HK416 à air comprimé avec des billes en plastique. Après nous être équipé des tenues de protection et ils nous ont fait une démonstration sur des cibles. Par la suite nous avons pu essayer dans des tranchées creusées spécialement pour nous. Une fois entraînés, nous avons fait des combats entre deux équipes.

Après l'airsoft nous sommes allés découvrir les engins et les véhicules (un camion benne, 2 chargeurs...) qui sont utilisées par le 25e RGA pour les travaux de création des pistes. Nous avons eu la chance de pouvoir conduire les différents engins sous l'œil attentif des militaires.

Léa BERNARD - Clara ANTONINO - Léo RIDOUX - Léonie PICART - Dino LOCATELLI



UNE MATINÉE À L'ENSOSP

Le 22 janvier nous nous sommes rendus à l'Ecole Nationale Supérieure des Officiers de Sapeur-Pompier à Aix en Provence. Une école prestigieuse qui forme tous les officiers sapeur-pompier français et qui a même l'honneur de défilé chaque année pour le 14 juillet. Nous avons été accueillis par des officiers qui nous ont amenés dans leur salle de cours. Ils nous ont expliqué le fonctionnement de l'école et ce qu'ils font à l'issue de la formation. Ensuite nous avons assisté à la levée des couleurs. Cette cérémonie, qui a lieu tous les lundis à l'école, réunie tous les élèves pour la levée du drapeau Français. Elle se déroule en présence des responsables de l'ENSOSP. Pendant la levée des couleurs le contrôleur général qui dirige l'école a remercié tous les pompiers de France ainsi que ceux à l'étranger de servir leur pays.

Ce qui nous a particulièrement plu, c'est de connaître le fonctionnement d'une école d'officiers ainsi que leur formation. Nous avons pu apprendre comment se déroule une formation d'officier et nous avons eu la chance d'assister à la levée des couleurs.

Maël BORGIOLO - Théophile THALLER - Benjamin RE - Maxime GERVAIS

CÉRÉMONIE DES COULEURS AU 25 RGA

Le 15 décembre 2023, une partie des élèves de la classe de troisième défense a pu se rendre au 25^{ème} RGA à Istres pour assister à la cérémonie des couleurs.

C'est en présence du Colonel Chef de corps, qui commande l'ensemble du régiment, que les jeunes recrues vont enfin devenir des Sapeurs après trois mois de formation.

Symbol de leur engagement, les jeunes engagés reçoivent des mains de leurs aînés la traditionnelle fourragère. Cet ornement qui se porte sur l'épaule marque la fin d'une formation militaire intense et l'aptitude au combat.

Pour l'occasion, le drapeau du régiment est présenté et l'ensemble des militaires du 25^{ème} RGA lui rendent honneur. Cette cérémonie se déroule aussi en présence des familles et de divers invités.

Un très grand merci au Capitaine MOUCHE et au Capitaine COMBE pour nous avoir permis d'assister à ce moment si important dans la vie du régiment.



LES ENTRAÎNEMENTS À ENSOSP

L'après-midi, nous sommes allés à Vitrolles pour visiter le plateau technique de l'ENSOSP, lieu où les élèves officiers s'entraînent.

Emmanuel nous a fait visiter la tour de contrôle où sont installés les instructeurs qui dirigent les différents exercices. Puis nous sommes allés dans un hangar où étaient entreposés les différents camions et engins de pompier.

Nous avons repris le bus pour visiter la zone d'entraînement. Arrivés à la zone, ils nous ont montré une simulation de feu de véhicule dans un garage. Nous avons pu nous rendre compte de la chaleur et de la difficulté pour les pompiers d'évoluer dans un tel environnement. Par la suite, nous sommes allés voir les zones de simulations et d'entraînement : les appartements et nous avons assisté à l'extinction d'un incendie dans un logement et l'autoroute afin de voir une simulation d'accident de véhicule.

Steven BRASIER - Oscar MICHEL - Lorenzo DEJEAN - Jules CAHUET



Revue réalisée sous la supervision de M. NADI, Mme LELOT et M. LABIT formateurs à la MFR de Lambesc.

Maison Familiale Rurale

Domaine de Garachon - 13410 LAMBESC

04 42 57 19 57 - secretariat@garachon.org - www.garachon.org